
社區新聞www.mingpaocanada.com/van
2016年12月8日 星期四 A11

【明報專訊】溫哥華市府職員昨日在呈交市議會的一份涉及吸食鴉片類藥物如芬太

奴（Fentanyl）過量危機的備忘錄中，建議市府可考慮在明年預算中，另外增收

0.5%物業稅，從而額外籌措350萬元資金應變，預計市議會下周會就此建議進行投

票。

省長簡蕙芝（中）在列治文中選區正式啟動微信公眾帳
號，加強與華裔社區溝通。簡蕙芝表示，微信是華裔人
士最廣泛使用的社交媒體。在微信開設帳號，有助她與
華裔省民溝通，從而真正做到聆聽所有省民聲音。她強
調，就算華裔省民不懂英語，亦可以在微信上向她積極
發表意見，會安排專人翻譯。簡蕙芝相信，她是本國首
名省長開啟微信帳號接觸省民。圖左為省國際貿易兼專
責亞太策略及多元文化廳長屈潔冰，右為司法及律政廳
長蘇安彤。 （省府提供）

【明報專訊】加拿大防癌協會亞裔籌委
會的創會成員歐陽亦芃，獲加拿大總督約翰
斯頓（David Johnston）頒發總督義工勳章
（Sovereign's Medal for Volunteers），以表揚
他對加國和社區的貢獻和成就。總督義工勳
章儀式於12月7日在阿省愛蒙頓舉行，由於
歐陽亦芃選擇留在溫哥華接受此項殊榮，因
此由溫哥華市長羅品信（Gregor Robertson
）代為頒發。

總督義工勳章是加拿大總督今年所創立，
用以表揚傑出義工對加國和社區的貢獻及自
身的卓越成就。歐陽亦芃更是第一位得獎的
華人。

歐陽先生在六十年代移民至溫哥華，他不

但成功考獲註冊會計師及特許會計師資格，
還為加拿大防癌協會服務超過三十年。

歐陽亦芃於1995年為加拿大防癌協會成立
亞裔籌委會，並協助加拿大防癌協會籌得超
過1000多萬善款。

即使年屆九十歲，他仍然不遺餘力地協助
加拿大防癌協會籌款，並向華人社會推廣防
癌資訊，努力回饋社會。

歐陽亦芃本身亦是一位慈善家和義工，過
去 40 年間，常常支持本地的慈善機構，亦
擔任很多機構的委員或顧問。

歐陽亦芃獲獎後感謝太太和朋友們多年來
的支持，笑言這是他當義工以來，收到的最
佳聖誕禮物。
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【維多利亞 7 日加新社訊】卑詩審計總長
（auditor general）貝爾林格（Carol Bellringer
）就本省賭場收益分發給慈善團體的制度作
出審核，認為應該施加更加嚴格的監管。

貝爾林格昨日稱，過去5年來，本省每年大
約將 1.35 億元的賭博收益，撥給 5000 個團體
，過去10年間撥款總額約達10億元。

貝爾林格認為，省府對於整個計劃的監管
是合適的，但這樣一大筆錢易手，應該更加
小心謹慎。省府清楚表明收益團體須及時報
告，但這一要求並非經常得到遵守。審計總
長發現不少案例，雖然受益團體仍未呈報上
年撥款支出情況，但照樣獲撥款。

就算對特殊需要團體所作出的一次性補助
金發放，審計總長也認為其制度有需要改進
。因為省府沒有就這些撥款進行廣泛宣傳，
有些團體不知道可以申領。

貝爾林格作出 10 項建議，其中包括聽取公
眾意見，衡量這些撥款究竟對社區的效益有
多大。

在審計期間，這一項目的管理從財政廳轉
由社區、體育和文化發展廳負責。

負 責 有 關 事 宜 的 廳 長 法 斯 本 德 （Peter
Fassbender）發表聲明，指出該廳正考慮貝爾
林格的建議，希望將來可推出政策，或是引
入程序，對補助金發放的功效作出更加持續
而高質量的評估。

【明報專訊】省府昨日宣布向本省三個就業
培訓項目撥款63萬元，幫助難民及新移民抵加
後迅速找到工作。

卑 詩 社 會 發 展 和 社 會 創 新 廳 長 施 天 慧
（Michelle Stilwell） 與 省 工 作 廳 長 龐 雪 麗
（Shirley Bond）昨日在溫市務適（Mosaic）移
民服務機構共同宣布了這一消息。

施天慧表示，務適獲撥其中的 44.3 萬元，用
於其 「快速進入 IT 業」（Fast Track to IT）和
「希望工作」（Hope to work）兩個項目。

「快速進入IT業」項目將幫助多達28個移民
求職者通過課堂指導以及在本地企業實踐，接
受作為信息系統分析師的有薪培訓，一方面令
他們獲得本地科技產業的新技能，另一方面令
僱主找到訓練有素的僱員。

「希望工作」項目則通過為兩組15人的客戶
分別提供英語及阿拉伯語課程，以 「希望中心
」的方法啟發求職者的職業發展規劃，從而找
到工作。

另外，省府還向卑詩省移民就業委員會
（Immigration Employment Council of BC） 的
「難民技能與僱主需求」（Mapping Refugee

Skills and Employer Needs）項目撥款18.6萬元，
為素里及阿博斯福的難民提供就業機會。

省社會發展和社會創新廳通過 「社區及僱主
合 作 伙 伴 計 劃 」 （Community and Employer
Partnerships）完成對三個項目的撥款，該計劃
用以提高就業能力以及共享就業市場信息。截
至目前，全省共有近1,400名求職者從該計劃中
受益，超過250個項目獲得撥款。

省府撥63萬培訓款
助新移民難民就業

賭場收益撥慈善團體
審計官籲嚴格監管

卑詩省府日前公布的數字顯示，今年頭10個月
有逾600人死於吸毒過量，不少致命原因與芬太
奴有關。另外，由於同屬鴉片類的芬太奴比海洛
英強勁，而價錢亦較低，因此常被混入其他毒品
內。

吸毒過量飈升促使義工自發在溫市中心東端建
立臨時監管注射站，省府亦撥500萬元支援緊急
救護服務。不過，有前線人員認為，在一些地區
，如溫市中心東端需要更多服務，包括專門處理
貧困、無家可歸、癮癖和精神健康問題的服務；
溫哥華消防局亦希望可增聘16名消防員，去應付
芬太奴危機。

溫 市 消 防 員 工 會 第 18 分 會 副 主 席 Dustin
Bourdeaudhuy 指，去年溫市消防局每月接獲約

500 至 600 個求助電話，是加拿大最繁忙的消防
局之一，但上月該消防局竟接獲1200個電話。他
稱，不能以現有的人手水平維持下去，消防員無
論在體力和精神上所承受的壓力已太多，消防員
「感到像是被遺棄一般。」
他續指，溫哥華市長上周曾探訪消防局，而他

們亦要求市長和市議會趁討論2017年財政預算時
，為增加人手而撥款。

溫市府財務、風險及供應鏈管理總經理英庇
（Patrice Impey）於一份呈交市府經理、市長及
市議會等的備忘錄中提及，因為吸毒過量危機的
出現，使緊急救護前線人員需要接受新的培訓和
承受新的工作量及責任。

2017預算報告已建議加地稅3.4%以增加收入，

包括 「相當程度的新投資」，用於幫助受到吸毒
過量危機影響的人，其中180萬元會指定用於處
理市中心東端的問題。

不過，英庇稱難以估計未來2017年的需要，因
為吸毒過量危機有可能繼續升級，亦或減緩，謹
慎起見應給職員及市議員提供彈性，她建議市議
會可考慮額外再加 0.5%地稅，從而帶來額外 350
萬元的收入。換言之，除常規儲備的400萬元外
，連同這項預留的350萬元，市議會在明年的財
政年度便會有750萬元可用於處理芬太奴危機。

她建議這些款項可用於培訓前線人員、改善他
們的精神健康支援和為庇護站及外展計劃增加人

手。
除要面對地稅增加外，一般溫市民眾也要負擔

收 費 增 加 1.2% 。 無 黨 派 協 會 市 議 員 麥 傑 士
（George Affleck）表示，一部有救護設備的消防
車連三名消防員約需 180 萬至 190 萬元，這數目
已等於額外預留款項的近半金額；但他認為加
2%地稅是較為適宜， 「很重要的是，任何一個政
府都要量入為出，超過5%的加幅則太高。」

另一市議員鄭慧蘭（Melissa De Genova）表示
，她在作出決定前需先聆聽各方討論，但若上述
額外升幅獲通過，她希望卑詩省及聯邦兩級政府
也可撥出匹配款項。

溫市府計劃在明年預算中另外增收0.5%物業稅，應對濫藥危機。圖為溫市前線人員搶救一名懷疑服
用毒品過量者。 （資料圖片）
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年屆九十致力回饋社會

歐陽亦芃榮獲總督義工勳章

溫哥華市長羅品信代表加拿大總督向歐陽亦芃頒發總督義工勳章。 （主辦方提供）

【明報專訊】溫哥華公園局提出一份與社區
中心協會的全新合作協議，若最終獲得接納及
投票通過，全市內的社區中心均接受 「一卡通
」（OneCard），可給低收入人士提供折扣；
而各社區中心1至2%的收入會撥入一個投資基
金，可重新分配給面對財困的中心。

公園局昨日公布，這項建議的 「合作經營協
議」（Joint Operating Agreement，JOA），是
經過8個月與社區中心協會（CCA）各成員的
諮詢及協商而制訂。

新一份的 JOA 釐清公園局和 CCA 各方的角
色及責任，而最重要是可盡量讓溫市所有社區
的居民受惠，使用文娛設施及服務。

若協議獲得通過及實行，受歡迎的 「一卡通
」和 Flexipass 可適用於全市的社區中心。另外
各中心亦會給所有合資格的低收入家庭提供收
費折扣；不再收取會員費。

此外，協議要求各 CCA 將每年 1 至 2%的收
入撥入一個投資基金，而這筆款項將會被重新
分配以協助部分財困的中心，如士達孔拿
（Strathcona） 、 雷 鳥 （Thunderbird） 和
Champlain Heights。

為解決溫市其中6個社區中心提出有關資產
擁有權的訴訟，協議計劃將資產擁有權歸公園
局，而 CCA 負責設計及運作各社區中心的課
程及服務。

協議亦包括成立一個由第三方仲裁處理抗辯
的機制。公園局將在明年1月25日進行投票，
簽署接納協議的限期為明年 3 月 1 日，實施日
期為明年6月1日。

溫公園局提新協議
營運社區中心


